



Simposio: Los contornos de la territorialidad: sobre la definición y permeabilidad de los límites

Comunicación: ***Límites y negociaciones de la pertenencia vecinal en territorios urbanos locales.***

Eva Mompó. Universitat de València

En las ciudades contemporáneas se combinan de forma simultánea procesos de desterritorialización y reterritorialización generando múltiples formas de vincularse –y desvincularse– de un lugar. En este contexto, nuestra comunicación analiza cómo se construyen sentidos de pertenencia en territorios atravesados por procesos de precarización, gentrificación y turistificación, poniendo la mirada en el papel del origen cultural y la clase social en estas negociaciones de la identidad vecinal. A partir del trabajo de campo etnográfico en dos barrios de Valencia (Cabanyal y Velluters) mostramos que las políticas urbanas neoliberales han generado transformaciones en las poblaciones en términos de clase social y pertenencia étnico-cultural. La reflexión se centra en movimientos urbanos indagando en las dinámicas de inclusión y exclusión de habitantes de la categoría de vecindad. Asimismo, explora los cambios de percepción sobre los problemas de convivencia y las transformaciones de los límites en el acceso a la vecindad: desde el énfasis en la marginalidad y/o la multiculturalidad hacia una creciente conflictividad en torno a la gentrificación y la turistificación. Para concluir, el análisis muestra que el desplazamiento de actores se negocia en el nivel simbólico antes de convertirse en expulsión física.

Esta comunicación forma parte del proyecto PID2021-124346OB-I00, “Participación, relaciones vecinales y convivencia en barrios multiculturales en pandemia. Un análisis comparativo”.